



OBSERVATORIO DEL CONFLICTO UCRANIA - RUSIA

BOLETIN Nº15

abril / mayo



FMC



UNDEF



EUMIC

**20
24**

FACULTAD MILITAR CONJUNTA

DECANO

CR (R) Enrique Nogueira

SECRETARIO DE INVESTIGACIÓN

CO MY (R) Miguel Bossi

SECRETARIO DE EXTENSIÓN Y COMUNICACIÓN

CR (R) VGM Alberto V. Aparicio

DIRECTOR DEL OBSERVATORIO

CL (RE) VGM Rafael Sgueglia

COORDINADOR

SCF (RE) VGM Juan José Gómez Meunier
Luis María Campos 480 (CABA)

EDITORIAL UNIVERSITARIA DE LA FACULTAD MILITAR CONJUNTA (EUMIC)

LECTURA CRÍTICA Y CORRECCIÓN

Dra. Monica Boretto

DISEÑO

Lic. Gonzalo Adrian Carrio Amoros

CONTACTO

General Manuel N. Savio 235, C1426BIA, CABA (011) 4346-860
consultas@fmc.undef.edu.ar

ÍNDICE

BOLETIN N°15 - ABRIL / MAYO 2024

COMENTARIO EDITORIAL	4
ANÁLISIS DEL CONFLICTO	6
ALGUNOS MEDIOS EMPLEADOS	12
DIPLOMACIA EN LA GUERRA	15
INFORMACIÓN GENERAL	16
RECLUTAMIENTO	20
OTROS ENLACES DE INTERÉS.....	21

COMENTARIO EDITORIAL

Por CL (RE) VGM Rafael SGUEGLIA

La llegada del mes de junio pareciera dar un nuevo dinamismo a esta guerra, definida como Guerra de Desgaste. La OTAN ha autorizado que sus armas, en poder de los ucranianos puedan ser usados en territorio ruso, cosa que hasta ahora estaba vetado para Ucrania.

La respuesta inmediata de Rusia fue atacar centrales eléctricas en territorio ucraniano.

Queda esperar una escalada del Conflicto por parte de Rusia que ha anunciado hasta la posibilidad de usar armas nucleares tácticas. Lo cual es un peligroso eufemismo ya que en el plano terrestre estamos hablando de armas similares a las usadas por Estados Unidos en la Segunda Guerra Mundial.

El presidente Macron de Francia ha mencionado la posibilidad de enviar ayuda militar de efectivos, por ejemplo, y la OTAN no descarta enviar Instructores.

Algo similar a lo hecho por Estados Unidos en Vietnam en la década del sesenta del siglo pasado, que en la medida que esa guerra se complejizó, o la complejizaron, termino en lo que sabemos.

El señor Zelensky no se ha cansado de pedir ayuda militar a occidente, y todo le parece que es poco. Sin duda su disponibilidad de medios, y sobre todo de reservas es muy inferior a Rusia.

Hasta ha insinuado que nuestro País podría contribuir en la fabricación de munición, cosa que fue desmentida por el Vocero Presidencial en una de sus diarias conferencias de prensa.

En términos generales las posiciones de Rusia y Ucrania siguen incólumes, hecho que aleja, a nuestro modo de ver, una resolución de la guerra, que por ejemplo causa a los rusos más de mil bajas por día.

Hemos en anteriores Boletines, especulado sobre posibles salidas de esta guerra, donde la personalidad de sus líderes no pareciera permitir otra posibilidad que la victoria sin cortapisas por parte de uno de ellos.

Quién parece más desgastado es Ucrania, y Rusia aparenta no tener mayores problemas de reservas humanas y materiales. Pero si de algo podemos estar seguros, es que de nada podemos estarlo.

La limitación que la OTAN ha impuesto a Ucrania es que no puede usar sus armas contra blancos civiles en Rusia. Esto obliga al primero a una correcta redacción de Reglas de Empeñamiento, y aun así, podría haber “bajas colaterales” que podrían dar pie a una repuesta rusa, en este momento no dimensionable.

Lo cierto, hasta ahora, es que el Señor Putin ha sido cuidadoso en la escalada del conflicto, aunque su artillería de palabras sea intensa.

Algunos países de Europa han regresado al Servicio Militar Obligatorio, o formas similares de convocatoria para aumentar su capacidad de Defensa, a la vez que en otros es un tema que se rechaza. Lo cierto es que, por ahora, la guerra de Ucrania es una guerra europea.

En la medida que nos acercamos a las elecciones presidenciales en Estados Unidos, nos podremos enfrentar a un cambio, ya que el Señor Trump no tiene la misma actitud que el Señor Biden, en cuanto a un apoyo irrestricto a Ucrania.

Pero también sabemos que hay ejemplos en la vida de ese País, en ambas guerras Mundiales, donde se ganaron elecciones prometiendo no implicarse en las mismas y ocurriendo lo contrario.

Nuestra única certeza es la incertidumbre, y no podemos develarla.

Desde que publicamos el último Boletín se ha producido un aumento de las acciones terrestres con resultado favorable a Rusia, a un precio muy caro para ambos bandos. Y esta podría ser la explicación de la autorización por parte de la NATO en que su armamento pueda ser utilizado en territorio ruso.

Ello podría significar “per se” la presencia de Asesores Militares occidentales, aunque no necesariamente de uniforme, sino bajo la forma de empresas.

Pero estos avances rusos han sido limitados y acotados, y no podemos vislumbrar una batalla decisiva o una victoria con resultados estratégicos por parte de Rusia, en el plano terrestre

Por ejemplo la ofensiva rusa en la zona de Karkiv, al norte de Ucrania pareciera no tener otro sentido que crear una zona de seguridad para Rusia

Mientras tanto Ucrania, resiste, mantiene un mejor control del Mar Negro que Rusia, y ambos bandos siguen priorizando el uso de drones y misiles para atacarse mutuamente.

Es dable esperar que en las próximas semanas Ucrania cuente con el orden de 85 aviones F16 en condiciones de ser utilizados, lo cual le permitirá tener capacidad de atacar blancos en la profundidad del territorio ruso, lo mismo con sus baterías de misiles Patriot sobre blancos aéreos rusos.

¿Qué repuesta dará el Señor Putin si eso ocurriera? Nadie lo puede saber y pocos predecir, menos nosotros....”Putin jamás se lanzó en una escalada frente a los occidentales...Ah sí en la redes sociales, con ciberataques .Pero concretamente con armas jamás”. Diario La Nación 2 de junio.

Pero el verano permitirá una mayor posibilidad de acciones militares, por menores limitaciones meteorológicas y por el estado del terreno en el ámbito terrestre, cosa con la cual especulamos hace un año, sin que tuviera una consecuencia directa.

Hace unos días, concretamente el 22 de mayo, apareció una nota en el diario La Nación de Buenos Aires donde un mercenario argentino narró su experiencia en Ucrania y da fe del fallecimiento de connacionales en el Conflicto, a la vez de la presencia ciudadanos de varios países combatiendo a favor de ese País.

ANÁLISIS DEL CONFLICTO



Bomberos y policías trabajan en el lugar de un ataque con misiles rusos en la ciudad de Vilniusk, en la región de Zaporizhzhia. (Fuente: Reuters)

El fuerte daño que los drones ucranianos le causan a la industria petrolera rusa

El tercer mayor productor del mundo pasó ahora a ser un importador

Ver: <https://www.infobae.com/economist/2024/04/13/el-fuerte-dano-que-los-drones-ucranianos-le-causan-a-la-industria-petrolera-rusa/>

Ucrania advirtió que la situación “empeoró considerablemente” en el frente oriental de la invasión rusa

El ejército ruso ataca actualmente posiciones ucranianas en la zona de Limán, Bakhmut y Pokrovsk, en el este del país, con “grupos de asalto apoyados por vehículos blindados”.

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/04/14/ucrania-advirtio-que-la-situacion-empeoro-considerablemente-en-el-frente-oriental-de-la-invasion-rusa/>

Ucrania reconoce que la situación en el frente oriental empeoró considerablemente

El comandante de las FF AA dice que el clima favorece a los tanques rusos y pide más armamento. Nueva ley de reclutamiento.

Ver: https://www.tiempoar.com.ar/ta_article/ucrania-reconoce-que-la-situacion-en-el-frente-oriental-empeoro-considerablemente/

Ucrania advierte de que caerá ante Rusia sin la ayuda militar de Estados Unidos

Zelenski avisa de que se producirá “un baño de sangre” si no recibe los fondos que ahora están bloqueados por los republicanos en Washington

Ver: <https://elpais.com/internacional/2024-04-11/ucrania-advierte-de-que-caera-ante-rusia-sin-la-ayuda-militar-de-estados-unidos.html>

Ucrania anuncia que reforzará sus defensas para frenar el avance ruso hacia Chasiv Yar.

“Se tomaron medidas para reforzar significativamente las brigadas con munición, drones y equipos de guerra electrónica”

Ver: <https://www.elmundo.es/internacional/2024/04/14/661be021e4d4d88f438b45a3.html>

Zelenski reclama a sus aliados una protección como la que han brindado a Israel frente al ataque de Irán. 15/04/2024

Rusia intensifica los ataques con bombas guiadas como las que este lunes han matado a dos personas en Járkov

Ver: <https://www.elmundo.es/internacional/2024/04/15/661d5e8121efa095708b45a8.html>

Noruega entrega a Ucrania cazas F-16 y reconoce que ninguno de sus socios está haciendo “lo suficiente”. 15/04/2024

El Gobierno de Noruega ha informado este lunes de la entrega a Ucrania de aviones de combate F-16, una de las principales demandas de Kiev a sus socios. “Ninguno de nosotros está haciendo lo suficiente. Tenemos que hacer más y mejor”, ha dicho el ministro noruego de Asuntos Exteriores, Espen Barth Eide.

Ver: <https://www.europapress.es/internacional/noticia-noruega-entrega-ucrania-cazas-16-reconoce-ninguno-socios-haciendo-suficiente-20240415180228.html>

Stoltenberg pide a los aliados priorizar el envío de armas a Ucrania frente a la defensa propia. 17/04/2024

Si los aliados se enfrentan a tener que elegir entre cumplir los objetivos de capacidad de la OTAN y proporcionar más ayuda a Ucrania, mi mensaje es claro: envíen más a Ucrania”, ha recalcado el secretario general de la OTAN

Ver: [Stoltenberg pide a los aliados priorizar el envío de armas a Ucrania frente a la defensa propia \(elconfidencial.com\)](https://elconfidencial.com)

La guerra con Rusia: una cumbre europea busca aprobar la entrega a Ucrania de misiles antiaéreos de largo alcance. 18/04/2024

Los dirigentes europeos debaten cuánto pueden y quieren dar de lo que pidió el presidente ucraniano Volodimir Zelenski para evitar que Rusia siga destruyendo a misilazos la infraestructura energética. Kiev pide siete baterías de misiles antiaéreos mientras en los próximos meses empiezan a llegar los aviones de combate F16 que se le prometieron.

Ver: [La guerra con Rusia: una cumbre europea busca aprobar la entrega a Ucrania de misiles antiaéreos de largo alcance \(clarin.com\)](https://clarin.com)

Ucrania solicitará una reunión del Consejo Ucrania-OTAN para pedir más sistemas de defensa aérea. 17/04/2024

Ver: [Ucrania solicitará una reunión del Consejo Ucrania-OTAN para pedir más sistemas de defensa aérea - Infobae](https://infobae.com)

Ucrania asegura que Rusia intensifica el uso ilegal de gases lacrimógenos para “limpiar trincheras”. 17/04/2024

Los denominados “agentes antidisturbios”, como el gas lacrimógeno, están expresamente prohibidos en el campo de batalla por la Convención Internacional sobre Armas Químicas, una regulación de la que Moscú y Kiev son signatarios.

Ver: [Ucrania asegura que Rusia intensifica el uso ilegal de gases lacrimógenos para “limpiar trincheras” - El Litoral](https://elitoral.com)

La primera ministra de Estonia: “La duda es cuándo comenzará la próxima guerra”. 18/04/2024

Kaja Kallas, que reclama más inversión en defensa, cree que la UE debe elegir entre “prepararse para disuadir a Rusia o cerrar los ojos”

Ver: https://elpais.com/internacional/2024-04-18/la-primera-ministra-de-estonia-la-duda-es-cuando-comenzara-la-proxima-guerra.html?gaa_at=la&gaa_n=ARTJ-U9cqXr-

Kb-wStNuumWklkeKn-1FXWaTFcSSL1JHsSS_mL-GFBaj2vZe7wy0kDzw%3D&gaa_ts=-662300c7&utm_source=newsshowcase&utm_medium=discover&utm_campaign=CCwq-GQgwKhAIACoHCAowwJn-CjCamooDMKmTpAlwvojWAg&utm_content=bullets&gaa_sig=TyPvcD9VRUaCun9ByRqErDRzOniakbRYjk-R8wZemi1kY0Jws9NNRFCPhzwcDieEm-79GgvbS481lwogK49ZOHA%3D%3D

Rusia critica duramente ayuda a Ucrania, Israel y Taiwán 21/04/2024

Las autoridades de Rusia afirman que la ayuda de EE.UU. a Ucrania, Israel y Taiwán “exacerbará las crisis mundiales”.

Ver: <https://www.dw.com/es/rusia-critica-duramente-ayuda-a-ucrania-israel-y-taiwan/C3%A1n/a-68880381>

Medvédev: la ayuda a Ucrania satisface al “sector insaciable” armamentista de EEUU 21/04/2024

MOSCÚ (Sputnik) — La decisión de la Cámara de Representantes de Estados Unidos de aprobar un proyecto de ley para proporcionar casi 61.000 millones de dólares a Ucrania beneficiará principalmente a la industria de defensa estadounidense, declaró el vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, Dmitri Medvédev.

Ver: <https://latamnews.lat/20240421/medvedev-la-ayuda-a-ucrania-satisface-al-sector-insaciable-armamentista-de-eeuu-1149898709.html>

Reino Unido dice que la toma de Novomijailovka es muestra del “lento pero creciente avance” por parte de Rusia. 23/04/2024

..En la provincia de Donetsk (este), tiene “una importancia estratégica limitada”, si bien ha reconocido los “lentos pero crecientes avances” por parte de las tropas rusas en el marco de la invasión...

Ver: <https://www.infobae.com/america/agencias/2024/04/23/reino-unido-dice-que-la-toma-de-novomijailovka-es-muestra-del-lento-pero-creciente-avance-por-parte-de-rusia/>

Ucrania no logra contener a Rusia pese a que ya emplea 100.000 millones de dólares al año en defensa, casi tanto como su enemigo. 23/04/2024

El gasto militar de Kiev alcanzó los 64.800 millones en 2023, más que Francia, y a ellos se suman otros 35.000 millones en ayuda exterior

Ver: <https://www.infodefensa.com/texto-diario/mostrar/4805177/ucrania-no-logra-contener-rusia-pese-emplea-100000-millones-dolares-ano-defensa-casi-tanto-como-enemigo>

Reino Unido dice que Rusia “aceleró” durante la última semana sus avances cerca de Avdiivka, en Donetsk (Ucrania). 26/04/2024

Ver: <https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-dice-rusia-acelero-ultima-semana-avances-cerca-avdiivka-donetsk-ucrania-20240426111327.html>

El jefe de las Fuerzas Armadas de Ucrania admitió que la situación en el frente se ha agravado. 28/04/2024

Las tropas rusas tienen superioridad en hombres y armas en varias zonas y han logrado avances tácticos, especialmente en la región oriental de Donetsk.

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/04/28/el-jefe-de-las-fuerzas-armadas-de-ucrania-admitio-que-la-situacion-en-el-frente-se-ha-agravado/>

Las fuerzas rusas se frenan por primera vez en su ofensiva en el este de Ucrania. 01/05/2024

Ucrania confía en frenar la ofensiva rusa con las nuevas armas de los aliados.

Ver: https://www.eldebate.com/internacional/20240501/fuerzas-rusas-frenan-prime-ra-vez-ofensiva-este-ucrania_193691.html

Así influirá en la guerra la ayuda militar de Estados Unidos a Ucrania: “Llega tarde, pero podría reequilibrar los frentes”. 02/05/2024

El Congreso estadounidense aprobó el pasado 20 de abril una ayuda de más de 56.000 millones de euros. “Ucrania necesitan los sistemas antimisiles no solo para proteger Kiev, sino también las estructuras energéticas”. Stoltenberg da a Zelenski en Kiev una dosis de optimismo sobre el fondo a largo plazo para ayudar a Ucrania.

Ver: <https://www.20minutos.es/noticia/5240833/0/asi-influira-guerra-ayuda-militar-estados-unidos-ucrania/>

Pese a la crítica situación en los frentes, Ucrania continúa degradando el sistema integrado de defensa antiaérea ruso. 03/05/2024

En las últimas semanas, los ataques ucranianos de largo alcance no solo lograron destruir y dañar baterías S-300/S-400 en Crimea, sino que también neutralizaron varios sistemas autopropulsados BUK en sus distintas variantes.

Ver: <https://www.zona-militar.com/2024/05/03/pese-a-la-critica-situacion-en-los-frentes-ucrania-continua-degradando-el-sistema-integrado-de-defensa-antiaerea-ruso/>

France Sends Troops to Ukraine. Will the Deployment Trigger a Bigger War? 03/05/2024

France has sent its first troops officially to Ukraine. They have been deployed in support of the Ukrainian 54th Independent Mechanized Brigade in Slavyansk.

Ver: https://weapons.substack.com/p/france-sends-troops-to-ukraine?utm_source=substack&publication_id=1159397&post_id=144275810&utm_medium=email&utm_content=share&utm_campaign=email-share&triggerShare=true&isFreemail=true&r=2a-5fwz&triedRedirect=true

La esperanza que mantiene Ucrania pese a la guerra con Rusia. 04/05/2024

Distintas autoridades ucranianas informaron que el Gobierno de dicho país aún mantiene las esperanzas de que la economía crezca, pese a estar en medio de la guerra con Rusia.

Ver: <https://www.mdzol.com/mundo/2024/5/4/la-esperanza-que-mantiene-ucrania-pese-la-guerra-con-rusia-425164.html>

Rusia amenaza a Reino Unido con ataques a sus bases militares si Ucrania usa armamento británico en territorio ruso. 08/05/2024

Moscú entregó al embajador británico una “firme protesta” con el argumento de que las declaraciones de Cameron se contradicen con las anteriores afirmaciones de que los misiles de crucero suministrados por Londres “en ningún caso serían utilizados en territorio ruso”.

Ver: <https://elcomercio.pe/mundo/europa/guerra-rusia-ucrania-rusia-amenaza-a-reino-unido-con-ataques-a-sus-bases-militares-si-ucrania-usa-armamento-britanico-en-territorio-ruso-vladimir-putin-volodymyr-zelensky-londres-ultimas-noticia/>

Los países de la UE acuerdan utilizar en “la defensa militar” de Ucrania los beneficios de activos rusos congelados. 08/05/2024

La Comisión Europea propuso utilizar los beneficios extraordinarios de los activos rusos congelados, que ascienden a unos 3.000 millones de euros anuales, en financiar armas y munición.

Ver: <https://www.elmundo.es/internacional/2024/05/08/663b9b2d21efa066178b45b7>

El dato que demuestra que Rusia vive sus peores días en la guerra de Ucrania. 09/05/2024

Occidente estima que el Ejército ruso tiene una “alta dependencia” de las “masas para mantener la presión sobre las tropas ucranianas”

Rusia advierte de una “represalia aplastante” contra EEUU y Reino Unido si Ucrania ataca el puente de Crimea

Ver: https://www.larazon.es/internacional/dato-que-demuestra-que-rusia-vive-sus-peores-dias-guerra-ucrania_20240509663c1b33c18d400001f44c53.html

El arte del desgaste de la guerra: lecciones de la guerra rusa contra Ucrania.

Si Occidente se toma en serio la posibilidad de un conflicto entre grandes potencias, debe analizar detenidamente su capacidad para librar una guerra prolongada y aplicar una estrategia centrada en el desgaste más que en la maniobra.

Ver: https://rusi-org.translate.google-explore-our-research/publications/commentary/attritional-art-war-lessons-russian-war-ukraine?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=es&_x_tr_hl=es&_x_tr_pto=wapp

Lecciones de la guerra en Ucrania. La crisis de la maniobra terrestre.

13/05/2024

Ver: <https://global-strategy.org/lecciones-de-la-guerra-en-ucrania-la-crisis-de-la-maniobra-terrestre/>

EE.UU. autoriza la venta de urgencia de un paquete logístico para vehículos y armamento de las Fuerzas Armadas de Ucrania. 17/05/2024

Ver: <https://www.zona-militar.com/2024/05/17/ee-uu-autoriza-la-venta-de-urgencia-de-un-paquete-logistico-para-vehiculos-y-armamento-de-las-fuerzas-armadas-de-ucrania/>

Los rusos no tienen las tropas necesarias. 19/05/2024

Comando supremo de la OTAN.

Ver: https://x.com/andriy_ht/status/1791248240131641563/photo/1

Ucrania cataloga de “flotilla” la Flota del Mar Negro rusa tras el hundimiento del buque ‘Moskva’. 22/05/2024

Las autoridades militares de Ucrania han señalado este miércoles que, tras el hundimiento del crucero lanzamisiles ‘Moskva’ en abril de 2022, la todopoderosa Flota del Mar Negro rusa podría considerarse realmente como una “flotilla”.

Ver: <https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-cataloga-flotilla-flota-mar-negro-rusa-hundimiento-buque-moskva-20240522201443.html>

Leer más: <https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-cataloga-flotilla-flota-mar-negro-rusa-hundimiento-buque-moskva-20240522201443.html>

Una guerra viable económicamente para Rusia. 23/05/2024

Putin se ha dado cuenta de que la invasión de Ucrania es una empresa demasiado complicada y sería como para confiársela sólo a los generales

Ver: https://www.larazon.es/internacional/guerra-viable-economicamente-rusia_20240523664f94133a4a7f0001326e5b.html

Sor Lucía Caram: “La situación en Ucrania es mucho peor que al comienzo de la guerra”. 26/05/2024

La religiosa tucumana vuelve a Ucrania, esta vez para ayudar a los huérfanos de

la guerra: más de 60.000 niños han perdido a sus padres en lo que va del conflicto bélico. Entrevista exclusiva con LA GACETA, minutos antes de cruzar la frontera.

Ver: <https://www.lagaceta.com.ar/nota/1036483/sociedad/sor-lucia-caram-situacion-ucrania-mucho-peor-al-comienzo-guerra.html>

Un paralelo 38 para Ucrania o cómo entender la propuesta envenenada de Putin. 28/05/2024

El presidente ruso sigue la máxima de la guerra: ofrecer una tregua desde una posición de fuerza. Y ha movido bien sus cartas.

Ver: https://www.larazon.es/internacional/paralelo-38-ucrania-como-entender-propuesta-envenenada-putin_2024052866551ed23a4a7f000144f27e.html

Zelensky dijo que quiere que la Argentina y Ucrania trabajen para desarrollar una industria conjunta de armas y pólvora. 30/05/2024

El presidente ucraniano afirmó que están impulsando esa cooperación con el gobierno de Milei, durante una entrevista con periodistas latinoamericanos; duras críticas al apoyo de Brasil a Rusia.

Ver: <https://www.lanacion.com.ar/politica/zelensky-dijo-que-la-argentina-y-ucrania-trabajan-para-desarrollar-una-industria-conjunta-de-armas-y-nid30052024/>

Nuevo golpe de Ucrania a la armada rusa: hundió dos buques patrulleros en Crimea. 30/05/2024

Los drones navales ucranianos han destruido lanchas rápidas de asalto de la flota militar de Rusia. Aunque el enemigo intentó neutralizar el ataque, “nada evitó que las fuerzas especiales del GUR completaran con éxito su misión de combate”.

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/05/30/nuevo-golpe-de-ucrania-a-la-armada-rusa-hundio-dos-buques-patrulleros-en-crimea/>

Biden permite por primera vez a Ucrania usar armas estadounidenses para atacar territorio ruso. 30/05/2024

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, autorizó por primera vez a Ucrania a usar armamento estadounidense para realizar ataques sobre territorio ruso, específicamente para defender la asediada ciudad de Járkiv, según informaron funcionarios estadounidenses.

Ver: <https://www-bbc-com.cdn.ampproject.org/c/s/www.bbc.com/mundo/articles/cy770d-v1ezlo.amp>

Ucrania ataca con éxito el sistema ruso de defensa de armas nucleares. 30/05/2024

Kiev destruye con drones varios radares y podría haber causado un agujero de seguridad de miles de kilómetros en el suroeste del país.

Ver: <https://www.elmundo.es/internacional/2024/05/30/66588e50e85ece5c2f8b45ce.html>

ALGUNOS MEDIOS EMPLEADOS

Toda Ucrania, a merced de los misiles rusos.12/04/2024

Kiev agota su munición de misiles Patriot ante la parálisis de sus aliados y pierde ya el 80% de toda su capacidad energética por los ataques del Kremlin

Ver: <https://www.elmundo.es/internacional/2024/04/12/66196dd7e4d4d88b628b457c.html>

Noruega entregó a Ucrania cazas F-16 y reconoció que los aliados no están haciendo lo suficiente para ayudar a Kiev. 15/04/2024

Volodímir Zelensky insistió hoy en pedir que se impliquen en proteger a su país en la misma medida en que algunos de ellos lo han hecho con Israel

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/04/15/noruega-entrego-a-ucrania-cazas-f-16-y-reconocio-que-los-aliados-estan-haciendo-lo-suficiente-para-ayudar-a-kiiev/>

La OTAN confirmó que le enviará más sistemas de defensa a Ucrania para combatir la invasión rusa.19/04/2024

El secretario general de la alianza militar transatlántica, Jens Stoltenberg, hizo el anuncio tras una reunión en la que participó el presidente ucraniano, Volodimir Zelensky

Ver: [La OTAN confirmó que le enviará más sistemas de defensa a Ucrania para combatir la invasión rusa - Infobae](#)

Ucrania: los 10 mayores proveedores de ayuda militar 20/04/2024

Los principales partidarios de Ucrania están aportando miles de millones en armas y municiones. Hasta ahora, Estados Unidos ha prometido la mayor parte de la asistencia militar, seguido de Alemania.

Ver: <https://www.dw.com/es/ucrania-los-10-mayores-proveedores-de-ayuda-militar/a-68879109>

Estados Unidos reanudará el envío de ayuda militar a Ucrania con un cargamento de mil millones de dólares. 24/04/2024

El reabastecimiento de municiones de artillería, vehículos blindados y misiles de defensa antiaérea se produce después de que el Congreso aprobara un enorme paquete de asistencia que incluye a Israel y Taiwán.

Ver: <https://www.infobae.com/wapo/2024/04/24/estados-unidos-reanudara-el-envio-de-ayuda-militar-a-ucrania-con-un-cargamento-de-mil-millones-de-dolares/>

Las armas que contienen los paquetes de ayuda de Londres y Washington a Ucrania. 24/04/2024

Kiev espera la llegada de los primeros cazas F-16 en las próximas semanas

Ver: <https://www.elmundo.es/internacional/2024/04/23/6627e4f1fc6c83f83b8b45a2.html>

Ucrania compra 4.000 drones chinos Mavic para equipar a sus Fuerzas Armadas. 24/04/2024

La Agencia de Adquisiciones de Defensa del Ministerio de Defensa de Ucrania ha firmado contratos para el suministro de 3.000 drones UAV DJI Mavic 3E y otros 1.000 DJI Mavic 3T, con equipamiento adicional tras una licitación internacional. El valor total de los contratos asciende a 575,2 millones de grivnas ucraniana-

nas (aproximadamente USD 14.478.456).

Ver: <https://www.aviacionline.com/2024/04/ucrania-compra-4-000-drones-chinos-ma-vic-para-sus-fuerzas-armadas/>

Nuevo envío de armamento a Ucrania: el Gobierno suministrará a Kiev misiles Patriot. 24/04/2024

Defensa traspasará una partida de estos misiles al país invadido tras las presiones de la OTAN y la UE. Sin embargo, se descarta el envío de una batería desde la que lanzarlos.

Ver: <https://www.infobae.com/espana/2024/04/26/nuevo-envio-de-armamento-a-ucrania-el-gobierno-suministrara-a-kiev-misiles-patriot/>

Cuadricópteros capaces de lanzar granadas: los nuevos RPAS de Rusia para combatir en Ucrania. 26/04/2024

La necesidad de hacer frente a un adversario especialmente combativo en un entorno nada clásico ha llevado a los responsables del Ministerio de Defensa de Rusia a incidir en que sus empresas sean cada día más capaces de suministrarles armas, ocupando un papel clave los vehículos aéreos controlados a distancia (RPAS, Remotely Piloted Aerial System)

Ver: <https://www.defensa.com/rusia/cuadricopteros-capaces-lanzar-granadas-nuevos-rpas-rusia-para>

Más de 2.600 blindados, 5.300 vehículos, 20 helicópteros, misiles, drones: todo el arsenal que EEUU ha enviado a Ucrania. 27/04/2024

Desde que comenzó la guerra, en febrero de 2022, Washington ha facilitado a Kiev 44.200 millones de dólares en ayuda militar

Ver: <https://www.infodefensa.com/texto-diario/mostrar/4811643/2600-blindados-5300-vehiculos-20-helicopteros-misiles-dron-todo-arsenal-eeuu-enviado-ucrania>

Ucrania, obligada a retirar sus tanques Abrams de la primera línea del frente. 26/04/2024

Rusia destruye cinco carros de combate estadounidenses en dos meses y 30 Leopards alemanes.

Ver: https://www.larazon.es/internacional/rusia-destruye-cinco-tanques-abrams-estadounidenses-dos-meses-30-leopards-alemanes_20240426662b63818e660200018ac3f0.html

Ucrania recibirá pronto más tanques leopard de España. 26/04/2024

Ver: <https://www.huffingtonpost.es/global/ucrania-recibira-pronto-mas-tanques-leopard-espana.html>

Según un alto funcionario, Estados Unidos está listo para entrenar más tropas ucranianas si es necesario. 29/04/2024

Ver: <https://www.escenariomundial.com/2024/04/29/segun-un-alto-funcionario-estados-unidos-esta-listo-para-entrenar-mas-tropas-ucranianas-si-es-necesario/>

Ucrania destinará más de 360 millones de euros a la compra de drones. 30/04/2024

Se podrán suministrar hasta 300.000 drones a las Fuerzas Armadas del país en guerra, los cuales juegan un papel decisivo en las operaciones realizadas durante los combates.

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/04/30/ucrania-destinara-mas-de-360-millones-de-euros-a-la-compra-de-drones/>

Reino Unido entrega por primera vez a Ucrania bombas de precisión “anti-hackeos” guiadas con láser. 29/04/2024

Las Paveway IV, incluidas en el nuevo paquete de ayuda, llevan una ojiva explosiva de 225 kilos. Hasta ahora habían sido utilizadas contra los huties

https://www.larazon.es/internacional/reino-unido-entrega-primera-vez-ucrania-bombas-precision-antihackeos-guiadas-laser_20240429662fbc3fc0b95c0001d207c4.html

Por qué preocupa que Rusia esté usando en Ucrania misiles fabricados en Corea del Norte. 09/05/2024

El 2 de enero, una joven inspectora de armas ucraniana, Khrystyna Kimachuk, se enteró de que un misil de aspecto inusual se había estrellado contra un edificio en la ciudad de Járkiv.

Ver: <https://www.bbc.com/mundo/articles/cn0rpxj7pv2o>

Ucrania crea una red de fábricas secretas bajo tierra para relanzar su industria armamentística. 09/05/2024

Kiev apuesta por convertirse en el centro de producción de armas para todo Occidente.

Ver: <https://www.elmundo.es/internacional/2024/05/09/663b9bc3fdddf60438b459d.html>

EEUU enviará un nuevo paquete de ayuda militar por USD 400 millones para la defensa de Ucrania. 10/05/2024

El cargamento incluye munición de defensa aérea para los sistemas Patriot, misiles Javelin, vehículos de combate de infantería Bradley y lanchas patrulleras

Ver: <https://www.infobae.com/estados-unidos/2024/05/10/eeuu-enviara-un-nuevo-paquete-de-ayuda-militar-por-usd-400-millones-para-la-defensa-de-ucrania/>

Rusia supera a Ucrania en cantidad y calidad en todo tipo de armas y en hombres movilizados. 13/05/2024

Desde 2022 Moscú ha modernizado su ejército y produce armas a ritmo de récord

Ver: <https://www.lavanguardia.com/internacional/20240513/9635988/rusia-ucrania-guerra-armas.html>

Afirman que Rusia acumula más de medio millón de tropas en el frente, generando un desafío crítico para la defensa de Ucrania.

Rusia ha logrado reunir más de medio millón de tropas en la línea de frente de su invasión al país vecino, según reveló un experto en un análisis reciente. Esta masiva acumulación de fuerzas rusas ha encendido las alarmas sobre un posible avance significativo en los próximos meses, lo que plantea un desafío crítico para la defensa ucraniana.

Ver: <https://www.escenariomundial.com/2024/05/16/afirman-que-rusia-acumula-mas-de-medio-millon-de-tropas-en-el-frente-generando-un-desafio-critico-para-la-defensa-de-ucrania/>

Munición de gran calibre y más tanques ‘Leopard’: España prepara un nuevo envío de armamento a Ucrania. 16/05/2024

El Gobierno español ultima los detalles para suministrar diverso material militar a Kiev, quien espera impaciente la llegada del armamento prometido por EEUU. Los ‘Leopard’ están siendo modernizados en Sevilla

Ver: <https://www.infobae.com/espana/2024/05/16/municion-de-gran-calibre-y-mas-tanques-leopard-espana-prepara-un-nuevo-envio-de-armamento-a-ucrania/>

DIPLOMACIA EN LA GUERRA



Seúl amenaza a Moscú para evitar el uso de armas norcoreanas en la guerra de Ucrania. Vladimir Putin junto a Kim Jong-un en la última visita del presidente Ruso a Corea del Norte. Gavriil Grigorov/Sputnik.
<https://es.euronews.com/my-europe/2024/06/27/seul-amenaza-a-rusia-ante-el-posible-envio-de-armas-por-parte-de-corea-del-norte>

Seúl amenaza a Moscú para evitar el uso de armas norcoreanas en la guerra de Ucrania.

La amenaza llega cuando Rusia ha obligado a 10.000 ciudadanos recién nacionalizados a luchar en la guerra de Ucrania y mientras el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, visita la dañada región oriental de Donetsk.

Ver: <https://es.euronews.com/my-europe/2024/06/27/seul-amenaza-a-rusia-ante-el-posible-envio-de-armas-por-parte-de-corea-del-norte>

¿Podría China apoyar a Rusia luego de que finalice la guerra con Ucrania? **23/04/2024**

Una nueva investigación ha analizado la relación entre China y Rusia en el contexto del conflicto en Ucrania y destaca que si bien el gigante asiático ha sido un importante apoyo económico para Rusia durante el conflicto, esto no ha cambiado por completo el rol de la Unión Europea como socio comercial principal de Rusia.

Ver: <https://www.escenariomundial.com/2024/04/23/podria-china-apoyar-a-rusia-luego-de-que-finalice-la-guerra-con-ucrania/>

Mientras Rusia avanza en el este de Ucrania, Zelensky recibió al jefe de la OTAN y pidió más armas para defenderse de la invasión. 29/04/2024

El presidente ucraniano y Jens Stoltenberg se mostraron confiados en que Kiev recupere la iniciativa en el frente tras la aprobación de la ayuda estadounidense. No obstante, Moscú reivindicó la toma de otra localidad cerca del bastión ucraniano Avdivka.

<https://www.infobae.com/america/mundo/2024/04/29/mientras-rusia-avanza-en-el-este-de-ucrania-zelensky-recibio-al-jefe-de-la-otan-y-pidio-mas-armas-para-defenderse-de-la-invasion/>

China: Xi Jinping afirmó en Francia que quiere encontrar “buenas vías” para resolver la guerra en Ucrania. 05/05/2024

Esta es la primera gira europea del presidente chino desde 2019, cuando la pandemia del covid-19 aisló al gigante asiático del mundo durante casi tres años.

Y coincide con los 60 años de relaciones diplomáticas entre Beijing y París.

https://www.clarin.com/mundo/china-xi-jinping-afirmo-francia-quiere-encontrar-buenas-vias-resolver-guerra-ucrania_0_3iHM3ydDbv.html

INFORMACIÓN GENERAL

Rusia golpea las ciudades del este de Ucrania mientras los aliados del mar Negro prometen más apoyo. 15/04/2024

A medida que se intensifican los ataques de Rusia, Ucrania ha estado suplicando a Occidente que reabastezca sus debilitadas defensas aéreas.

Ver: <https://es.euronews.com/2024/04/15/rusia-golpea-las-ciudades-del-este-de-ucrania-mientras-los-aliados-del-mar-negro-prometen->

Reino Unido dice que el ataque ucraniano en Tartaristán muestra su capacidad de golpear “zonas en profundidad” en Rusia. 15/04/2024

Los servicios de Inteligencia británicos destacan que el objetivo fue una fábrica de ensamblaje de drones kamikazes ‘Shahed’

Ver: [Reino Unido dice que el ataque ucraniano en Tartaristán muestra su capacidad de golpear “zonas en profundidad” en Rusia \(europapress.es\)](https://www.europapress.es)

Guerra Rusia-Ucrania: las bajas en el ejército del Kremlin superaron las 50.000, según informe. 17/04/2024

Un informe realizado muestra un aumento en la cantidad de muertos durante el segundo año del conflicto bélico, a diferencia del primero.

Ver: [Guerra Rusia-Ucrania: las bajas en el ejército del Kremlin superaron las 50.000, según informe | Canal 26](#)

Reino Unido detecta una menor actividad de la flota rusa en el mar Negro tras el cese de su comandante. 18/04/2024

La actividad de la flota rusa en el mar Negro ha caído a niveles mínimos desde el inicio de la invasión sobre Ucrania tras el cese del anterior comandante, según los servicios de Inteligencia británicos, que han detectado no obstante nueva actividad vinculada a la fragata ‘Grigoryevich’.

Ver: [Reino Unido detecta una menor actividad de la flota rusa en el mar Negro tras el cese de su comandante \(europapress.es\)](#)

El Ejército de Ucrania derribó un bombardero ruso de largo alcance empleado para lanzar misiles de crucero. 19/04/2024

El servicio de inteligencia militar dijo que el impacto en el aire se produjo a 300 kilómetros de la frontera y que el bombardero voló hasta Stavropol, en el sur de Rusia, donde se estrelló

Ver: [El Ejército de Ucrania derribó un bombardero ruso de largo alcance empleado para lanzar misiles de crucero - Infobae](#)

Rusia puede quedarse sin tanques más pronto de lo esperado. 18/04/2024

El ritmo de producción es mucho más lento que la tasa de destrucción.

Ver: [Rusia puede quedarse sin tanques más pronto de lo esperado \(huffingtonpost.es\)](#)

Zelenski supervisa la construcción de fortificaciones en la región de Donetsk 19/04/2024

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, visitó hoy Donetsk e...

Ver: [Zelenski supervisa la construcción de fortificaciones en la región de Donetsk \(abc.es\)](#)

Ucrania derriba en territorio ruso un bombardero estratégico en plena misión. 19/04/2024

Es la primera vez desde el comienzo de la invasión a gran escala rusa que Ucrania logra derribar un bombardero estratégico ruso mientras éste llevaba a cabo una misión de combate

Ver: [Ucrania derriba en territorio ruso un bombardero estratégico en plena misión | Internacional \(elmundo.es\)](#)

Ucrania lanza una andanada de drones contra ocho regiones rusas y alcanza infraestructuras energéticas. 20/04/2024

La operación tenía como objetivo “la infraestructura energética que abastece las instalaciones de la industria militar rusa”

Ver: [Ucrania lanza una andanada de drones contra ocho regiones rusas y alcanza infraestructuras energéticas | Internacional \(elmundo.es\)](#)

Más de 20.000 paracaidistas rusos se lanzan a la conquista de Chasiv Yar. 23/04/2024

El 217 Regimiento de Paracaidistas de la 98 División Aerotransportada combate en su principal objetivo en Donetsk

Ver: https://www.larazon.es/internacional/mas-20000-paracaidistas-rusos-lanzan-conquista-chasiv-yar_202404236626df0f8e660200015fde8d.html

Rusia detiene a un tercer hombre en un caso de sobornos que implica a un viceministro de Defensa. 25/04/2024

Ver: <https://www.lavoz.com.ar/noticias/agencias/rusia-detiene-a-un-tercer-hombre-en-un-caso-de-sobornos-que-implica-a-un-viceministro-de-defensa/>

Rusia bombardeó la red ferroviaria ucraniana. 27/04/2024

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, anunció que su país liberó 6.000 millones de dólares en ayuda para Ucrania, parte de los 61.000 millones aprobados esta semana por el Congreso.

Ver: <https://www.pagina12.com.ar/732194-rusia-bombardeo-la-red-ferroviaria-ucrania-na>

Rusia avanza en territorio ucraniano y toma el control de seis ciudades.

10/05/2024

El Ministerio de Defensa de Rusia indicó que los pueblos arrebatados a las tropas de Kiev son Borysivka, Ogurtsovo, Pletenivka, Pylna y Strilecha, en el noreste, y Keramik, en el Donetsk.

Ver: https://www.ellitoral.com/internet-y-tecnologia/guerra-rusia-ucrania-batallas-en-frentamiento-control-ciudades-tomadas_0_KubV4buCMi.html

Kiev se defiende: Ucrania notifica número de bajas rusas sin precedentes tras los ataques en Járkov. 13/05/2024

El Estado Mayor ucraniano informó 1.740 bajas en las últimas horas, lo que demuestra el gran despliegue en el frente de batalla en la actualidad.

Ver: <https://www.canal26.com/internacionales/kiev-se-defiende-ucrania-notifica-numero-de-bajas-rusas-sin-precedentes-tras-los-ataques-en-jarkov--374583>

Fuerzas de defensa han hecho retroceder a los rusos en la dirección a Járkov. 13/05/2024

En la dirección a Járkov, las Fuerzas de defensa de Ucrania infligieron daños en ataques al enemigo, lo hicieron retroceder y están llevando a cabo operaciones de limpieza en las afueras del norte de Vovchansk.

Ver: <https://www.ukrinform.es/rubric-ato/3863342-fuerzas-de-defensa-han-hecho-retroceder-a-los-rusos-en-la-direccion-a-jarkiv.html>

Lo que hay que saber sobre la ofensiva rusa en el noreste de Ucrania.

14/05/2024

Con las tropas ucranianas superadas en número, agotadas y ahora en retirada cerca de Kharkiv, muchos ucranianos se preguntan si la guerra ha dado un giro significativo a peor.

Ver: https://www.clarin.com/new-york-times-international-weekly/saber-ofensiva-rusa-noreste-ucrania_0_PHR6tYIOuI.html

Los escenarios rojos de la guerra en Ucrania. 15/05/2024

Ver: <https://saeeg-org.cdn.ampproject.org/c/s/saeeg.org/index.php/2024/05/15/los-esenarios-rojos-de-la-guerra-en-ucrania/amp/>

Ucrania continúa sus ataques sobre Crimea: alcanzó otro buque de guerra ruso en el mar Negro. 22/05/2024

Según estimaciones de Kiev, los misiles y drones ucranianos han logrado destruir alrededor de un tercio de la flota rusa en aguas enemigas.

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/05/22/ucrania-continua-sus-ataques-sobre-crimea-alcanzo-otro-buque-de-guerra-ruso-en-el-mar-negro/>

Rusia pierde en Crimea una corbeta recién estrenada con misiles Kalibr.

22/05/2024

Ucrania asegura que no queda ninguno de los cinco nuevos buques portamisiles rusos en el Mar Negro.

Ver: https://www.larazon.es/internacional/rusia-pierde-crimea-corbeta-recien-estrenada-misiles-kalibr_20240522664d8f7d3a4a7f00012866da.html

Ucrania dice que frenó el asalto ruso en Járkov y lanzó una contraofensiva.

El Ejército ruso lanzó el 10 de mayo una ofensiva en Járkov desde la frontera, conquistando varias localidades y obligando a Ucrania a desplegar refuerzos.

Ver: <https://www.pagina12.com.ar/739584-ucrania-dice-que-freno-el-asalto-ruso-en->

El Ejército de Ucrania tomó el control del combate en la zona fronteriza y frustró el avance de los rusos sobre Kharkiv. 25/05/2024

En su último parte bélico, el Estado Mayor General aseguró que en dicha localidad se produjeron 13 enfrentamientos con las fuerzas del Kremlin, de los que diez fueron repelidos en las zonas de Liptsi, Tykhi y Vovchansk

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/05/25/el-ejercito-de-ucrania-tomo-el-control-del-combate-en-la-zona-fronteriza-frustrando-el-avance-de-los-rusos-en-kharkiv/>

Reino Unido estima que los avances rusos en Járkov están “fragmentados” y que Ucrania está conteniendo la ofensiva. 26/05/2024

El Ministerio de Defensa ruso estima que la nueva ofensiva que Rusia ha emprendido en el norte de la provincia ucraniana de Járkov ha redundado en avances “fragmentados” y que, de momento, las fuerzas de Ucrania están conteniendo los avances en la medida de lo posible.

Ver: <https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-estima-avances-rusos-jarkov-estan-fragmentados-ucrania-conteniendo-ofensiva-20240526114351.html>

RECLUTAMIENTO



Un soldado ucraniano del batallón Aquiles de la 92da brigada opera un dron suicida sobre posiciones rusas en la región de Kharkiv. (Fuente: AP Foto/Evgeniy Maloletka)

Reino Unido dice que Rusia sigue reclutando extranjeros para evitar el descontento de la ciudadanía nacional. 15/04/2024

Ver: <https://www.infobae.com/america/agencias/2024/04/15/reino-unido-dice-que-rusia-sigue-reclutando-extranjeros-para-evitar-el-descontento-de-la-ciudadania-nacional/>

La nueva ley de movilización militar ucraniana aumenta las sanciones para los que esquiven el reclutamiento. 16/04/2024

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, ha firmado la ley para reformar y ampliar la movilización militar en Ucrania, en un momento en que el país busca aumentar sus reclutas para rotar las tropas actualmente destinadas en el frente contra Rusia.

Por el elevado número de muertos, Rusia recluta masivamente presos para la guerra en Ucrania. 23/04/2024

La mayoría de ellos vuelven. Casi todos (los que están físicamente en condiciones) son enviados a las unidades de asalto en el frente, las de más riesgo. A cambio de su participación en la guerra, si consiguen volver vivos reciben la libertad.

Ver: https://www.clarin.com/mundo/elevado-numero-muertos-rusia-recluta-masivamente-presos-guerra-ucrania_0_KSeFor5OH4.html

Ante el avance de Rusia, Zelensky firmó una ley que busca que los convictos se sumen a la lucha por Ucrania. 17/05/2024

Tras las constantes ofensivas de las fuerzas rusas, las autoridades ucranianas buscan distintas formas de reforzar su capacidad militar y renovar el personal desplegado en el frente.

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/05/17/ante-el-avance-de-rusia->

La Inteligencia de Ucrania registra una intensificación en la campaña de reclutamiento rusa en África. 28/05/2024

La Inteligencia ucraniana ha informado este martes de que, según sus comprobaciones, las Fuerzas Armadas de Rusia han “intensificado considerablemente” el reclutamiento de mercenarios africanos para reforzar sus filas en el marco de la guerra en Ucrania, iniciada a finales de febrero de 2022.

Ver: <https://www.europapress.es/internacional/noticia-inteligencia-ucrania-registra-intensificacion-campana-reclutamiento-rusa-africa-20240528142402.html>

OTROS ENLACES DE INTERÉS



Almacén dañado por los ataques en Odesa, Ucrania
(Fuente: <https://photonew.ukrinform.com/DPA>)

Russian Offensive Campaign Assessment.

Institute for the study of war. Posee actualizaciones diarias sobre la Guerra Ucrania – Rusia.

Ver: <https://www.understandingwar.org/publications>

Actualizaciones de Inteligencia

Prove información actualizada de inteligencia sobre la Guerra Ucrania – Rusia.

Ver: <https://www.gov.uk/government/news/defence-intelligence-communicating-probability>

Armar a Ucrania convierte a un reparador de tanques soviéticos en

multimillonario. 17/04/2024

La fábrica en ruinas al borde de la ciudad medieval checa de Sternberk solía reparar vehículos militares abandonados por los nazis después de la Segunda Guerra Mundial. Ahora es parte de un conglomerado que produce equipos militares para el último conflicto de Europa, y ha convertido a su propietario en multimillonario

Ver: [Armar a Ucrania convierte a un reparador de tanques soviéticos en multimillonario \(20minutos.es\)](https://20minutos.es)

Intercepted, la cara oculta de la guerra: un film construido con postales ucranianas y la voz de los soldados rusos. 20/04/2024

El flamante largometraje de la ucraniana Oksana Karpovych expone los efectos de la invasión. Una mixtura entre una obra de arte con mayúsculos hallazgos estéticos y un ejercicio de propaganda de guerra. Se podrá ver el próximo lunes en El Cultural San Martín.

Ver: https://www.eldiarioar.com/conexiones/intercepted-cara-oculta-guerra-film-construido-postales-ucranianas-voz-soldados-rusos_1_11304795.html

La ayuda a Ucrania a la luz de la historia. 24/04/2024

Lecciones del Plan Préstamo y Arrendamiento para la crisis actual.

El sábado, la Cámara de Representantes finalmente superó la oposición del MAGA y aprobó un nuevo paquete de ayuda para Ucrania.

Ver: https://www.clarin.com/new-york-times-international-weekly/ayuda-ucrania-luz-historia_0_Uq4fwK40vZ.html

El puerto británico de Portsmouth acogerá a dos buques cazaminas de la Armada de Ucrania imposibilitados de regresar al Mar Negro. 27/04/2024

Ver: <https://www.zona-militar.com/2024/04/27/el-puerto-britanico-de-portsmouth-acoger-a-dos-buques-cazaminas-de-la-armada-de-ucrania-imposibilitados-de-regresar-al-mar-negro/>

Refinería de petróleo rusa suspende parcialmente sus operaciones tras ataque con drones, mientras plantas de energía térmica resultan dañadas en Ucrania. 27/04/2024

(CNN) -- Una refinería de petróleo rusa en la región sureña de Krasnodar se vio afectada por un presunto ataque con drones ucranianos este sábado, según funcionarios locales.

El gobernador regional, Veniamin Kondratyev, dijo que Kyiv había lanzado los drones en las primeras horas de la mañana del sábado.

Ver: <https://cnnespanol.cnn.com/2024/04/27/refineria-petroleo-rusia-ataque-ucrania-trax/>

La Inteligencia británica advierte de la zona en la que Rusia toma la delantera. 27/04/2024

Londres alerta de que tienen todo listo para una nueva conquista.

Ver: <https://www.huffingtonpost.es/global/la-inteligencia-britanica-advierde-zona-rusia-toma-delantera.html>

Rusia ahuyenta a su mejor cliente bélico. 26/04/2024

Por lo que está sucediendo en Ucrania.

Ver: <https://www.huffingtonpost.es/global/rusia-ahuyenta-mejor-cliente-belico.html>

Ucrania cifra en más de 18.000 el número de deserciones en el Ejército ruso

desde el inicio de la invasión. 29/04/2024

Ver: <https://www.infobae.com/america/agencias/2024/04/29/ucrania-cifra-en-mas-de-18000-el-numero-de-deserciones-en-el-ejercito-ruso-desde-el-inicio-de-la-invasion/>

Reino Unido estima que Rusia ha trasladado 40 aeronaves tras el ataque a una base. 03/05/2024

Ver: <https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-estima-rusia-trasladado-40-aeronaves-ataque-base-20240503104538.html>

La agencia nuclear de la ONU denunció actividades militares “casi diarias” en las inmediaciones de la planta de Zaporizhzhia. 05/05/2024

Expertos escucharon el pasado martes, durante una inspección, “más de un centenar de disparos” cerca de la central.

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/05/05/la-agencia-nuclear-de-la-onu-denuncio-actividades-militares-casi-diarias-en-las-inmediaciones-de-la-planta-de-zaporizhzhia/>

Pese al blindaje improvisado y contramedidas electrónicas, los vehículos de combate rusos siguen cayendo ante las minas y drones FPV ucranianos. 05/05/2024

Ver: <https://www.zona-militar.com/2024/05/05/pese-al-blindaje-improvisado-y-contramedidas-electronicas-los-vehiculos-de-combate-rusos-siguen-cayendo-ante-los-drones-fpv-ucranianos/>

Ucrania celebró su tercera Pascua en guerra mientras Rusia ataca su identidad nacional. 05/05/2024

“Momentos como estos refuerzan nuestra unidad”, aseguró una mujer de Leopoldis, quien destacó además el compromiso de los militares: “Están defendiendo nuestra historia, nuestra misma oportunidad de ser ucranianos”

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/05/05/ucrania-celebro-su-tercera-pascua-en-guerra-mientras-rusia-ataca-su-identidad-nacional/>

Nueva oleada de misiles y drones rusos contra regiones de toda Ucrania, incluida Kyiv. 08/05/2024

El ministro de Energía ucraniano carga contra el nuevo ataque “masivo” contra infraestructuras eléctricas.

Ver: <https://www.lavanguardia.com/internacional/20240508/9622051/ataque-rusia-ucrania-guerra-kyiv-infraestructuras.html>

Las regiones e industrias rusas que se benefician de la invasión de Ucrania. 12/05/2024

Unos territorios de la Federación sufren los ataques de Kiev y el rigor de las sanciones, pero su territorio es grande y en otras áreas hay quien se hace de oro con las necesidades de la contienda y el aumento del consumo interno.

Ver: <https://www.huffingtonpost.es/economia/las-regiones-e-industrias-rusas-benefician-invasion-ucrania.html>

Russia's War Aim is not Kharkov* 13/05/2024

Seeking the Breakup of Ukraine's Army.

Ver: https://weapons.substack.com/p/russias-war-aim-is-not-kharkov?utm_source=substack&publication_id=1159397&post_id=144594089&utm_medium=email&utm_content=share&utm_campaign=email-share&triggerShare=true&isFreemail=true&r=2a-5fwz&triedRedirect=true

Siguen las purgas de Putin en el Ministerio de Defensa ruso: detuvieron a otro alto oficial acusado de soborno. 14/05/2024

El Kremlin ordenó el arresto de Yuri Kuznetsov y podría castigarlo con hasta 15 años de prisión. La medida vuelve a apuntar al entorno de Serguei Shoigu, el ministro que fue destituido y reemplazado por Andrei Belousov.

Ver: <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/05/14/siguen-las-purgas-de-putin-en-el-ministerio-de-defensa-ruso-detuvieron-a-otro-alto-oficial-acusado-de-soborno/>

¿Cuántos rusos han muerto en Ucrania? La obscena cifra de bajas que Moscú está a punto de alcanzar. 17/05/2024

Rusia alcanzará previsiblemente en 15 días el medio millón de bajas entre muertos y heridos, especialmente tras la guerra desgaste emprendida en las últimas semanas. En alguna jornada, según Ucrania, ha llegado a perder 1.400 efectivos.

Ver: https://www.larazon.es/internacional/cuantos-rusos-han-muerto-ucrania-obscena-cifra-bajas-que-moscu-esta-punto-alcanzar-admitira_2024051766471a-be69f858000150cce8.html

Por qué en una guerra moderna, entre drones y misiles hipersónicos, Rusia continúa utilizando el código morse que tiene más de 150 años. 19/05/2024

La guerra moderna está repleta de tecnología de vanguardia –desde inteligencia artificial hasta drones y misiles hipersónicos–, pero una tecnología que tiene más de un siglo todavía está demostrando su valor: el código morse.

Ver: <https://www.bbc.com/mundo/articles/cxe9ez001g2o>

Klitschko entrega material militar de la comunidad de la capital a los defensores de la región de Járkiv. 18/05/2024

El alcalde de Kyiv, Vitali Klitschko, entregó equipo militar de la comunidad de la capital a los defensores ucranianos en dirección a Járkiv, incluidos 50 vehículos aéreos no tripulados.

Ver: <https://www.ukrinform.es/rubric-ato/3865268-klitschko-entrega-material-militar-de-la-comunidad-de-la-capital-a-los-defensores-de-la-region-de-jarkiv.html>

La directora del Museo de Arte de Ucrania: “Rusia no quiere sólo ocupar territorio, también borrar identidad cultural”. 16/05/2024

Ver: <https://www.infobae.com/america/agencias/2024/05/16/la-directora-del-museo-de-arte-de-ucrania-rusia-no-quiere-solo-ocupar-territorio-tambien-borrar-identidad-cultural/>



FMC

MISIÓN

“Formar y capacitar profesionales nacionales y extranjeros, militares y civiles, con un alto nivel académico y comprometidos con la formación continua, a través de carreras de grado, carreras y cursos de posgrado en el campo de la Estrategia Operacional, de la Estrategia Militar, de la Producción y Gestión de la Información/Inteligencia en el Nivel Táctico, Estratégico Operacional y Militar, de la Ciberdefensa y Operaciones Militares Cibernéticas, y de todas las ramas del saber relacionadas con ellas, que permitan mantener el ritmo de evolución de los conocimientos científico-tecnológicos y desarrollar actividades de extensión y vinculación universitaria (transferencia de conocimientos a la comunidad y relaciones interuniversitarias).”

VISIÓN

“Liderar y gestionar la Educación Militar Conjunta, promoviendo una cultura de la Defensa Nacional y del pensamiento militar argentino, apegados al Orden Constitucional y a los valores democráticos que guían a la sociedad argentina, estableciendo vínculos basados en la articulación, complementariedad y asociación con las instituciones del Sistema de Educación Nacional”.
